

Glorificando a España

La empresa de la «División Azul» en los campos de la Rusia soviética es típicamente española. Nuestros valientes soldados luchan allí contra el enemigo de Dios y de la civilización cristiana, como lucharon sus antecesores en los campos de Europa contra la herejía y al descubrirse el nuevo mundo contra el paganismo que lo tiranizaba. El comunismo, enemigo número uno de la religión y de la humanidad, se ha lanzado a su obra destructora con un ímpetu salvaje amenazando todos los continentes y cuantas instituciones ha sabido crear durante siglos la redentora idea religiosa.

Ante esa brutal acometida, era imposible que España se mantuviera neutral desmintiendo su pasado, y después de darle la batalla y arrollarlo en los campos de la Patria, ha lanzado sus valientes soldados, los héroes de la «División Azul» a destruirlo en sus mismas madrigueras. La Bandera española ondea ante las hordas moscovitas, significa eso: Una España enemiga irreconciliable con los enemigos de Dios, una España aristocrática que defiende su credo con la sangre y la vida. Los otros motivos nobles y poderosos, pasan a segundo término.

Nos llegan cartas de gloriosos voluntarios de la «División Azul», nos llegan reseñas de sus gestas magníficas, y en cartas y en reseñas vibran a tono el profundo espíritu católico y el valor hispano por nadie superado.

Ejemplo de valor es el párrafo siguiente de la última que acabamos de recibir. «El entusiasmo de nuestros voluntarios es inenarrable y es de ver como se presentan todos al pedir un voluntario para alguna misión difícil o peligrosa. Recién llegado yo y contagiado ya, me he presentado voluntario para un servicio de infantería y me he tenido que sostener un altercado con otro camarada que quería hacer valer sus derechos de más antiguo.»

Nuestra de espíritu cristiano es esta observación de la misma carta: «Lo único que no han podido matar los rojos en Rusia, ha sido la religión y prueba de ello es este cromograma que le incluyo y el ver las Iglesias siempre llenas de gentes que rezan.» El cromograma representa a la Virgen con el niño Jesús y S. Juan, éste besando el pie de aquél.

Del atraso de este pobre pueblo ruso tiranizado, hablan muy claro estas otras líneas: «¡Cuánta miseria reina en este país! Todavía no he podido ver en parte alguna ni rastro del tan decantado *Paraiso Soviético*. En la región donde yo estoy las casas son de madara (truncos), carecen de electricidad (por ningún lado he visto las grandes presas que en su propaganda decían existir en la Rusia soviética) que en su propaganda decían existir en la Rusia soviética) carecen también de agua potable y de higiene no digamos. Sólo en una población vi alcantarillado y deficiente.»

Los hechos de guerra de nuestros bravos soldados azules, han impresionado grandemente a los mismos soldados y Jefes alemanes y corren por el mundo entero en las columnas de la gran prensa. Esta frase corriente entre los soldados germanos, dice lo que son los nuestros: «Si ves un soldado desabrochado y con las manos en los bolsillos saludalo ¡Es un español, es un valiente!»

Es cosa de milagro la seriedad y sangre fría con que han soportado nuestros jóvenes el crudísimo invierno ruso y en regiones tal vez de las más castigadas. Lo han sufrido sin queja, con valor más que espartano, venciendo a la fúezpa de ingenio y sobre todo a fuerza de la fe religiosa que nuestro pueblo lleva clavada en el alma y no abandona jamás, mucho menos frente al traidor enemigo de todo lo santo y sagrado.

Los hechos y las glorias de la «División Azul», son glorias patrias, son el canto viril de la raza, son el grito de tradiciones guerreras inmortales e invencibles, son la fuerza de una idea espiritual arrolladora a la que no intimidan ni los peligros ni la misma muerte.

¡LA DIVISION AZUL, GLORIFICA A ESPAÑA!

2 de Julio

La visitación de Nuestra Señora

Junto con la gloriosa embajada que la elevaba a la dignidad de Madre de Dios, había recibido María de boca del Ángel la feliz nueva del próximo alumbramiento de su prima, Isabel, a quien había querido probar el Señor con una esterilidad de muchos años. La caridad que ardía en el corazón de la Virgen y una inspiración celestial guiaron luego sus pasos a la casa de Isabel, sita en las montañas de Judea debiendo de consiguiente emprender con este objeto un pesado viaje desde su morada de Nazaret. Entró, pues, María en casa de su parienta, y la saludó y fué tal el poder de sus palabras y de la presencia augusta del Hijo de Dios que llevaba en su seno, que Isabel sintió dar saltos de gozo a su hijo en el suyo; y dirigiéndose arrebatada del Espíritu Santo a María, cuya sublime dignidad le acababa de ser revelada exclamó: «Bendita seas tú entre todas las mujeres y bendi-

to el fruto de tu vientre. ¿De dónde a mí tanta honra, que venga a visitarme la Madre de mi Dios? Porque apenas ha llegado tu voz a mis oídos, mi hijo ha dado saltos de júbilo en mis entrañas. ¡Dichosa tú que has creído fielmente, porque se cumplirán en tí todas las cosas que ha dicho el Señor! Sublime elogio dictado por la admiración y el entusiasmo, al cual contestó la Virgen Madre, refiriendo a Dios toda alabanza y toda gloria con aquellas nunca bien ponderadas palabras de su cántico: «Mi alma engrandece al Señor y mi espíritu se regocija en Dios mi Salvador. Porque ha puesto los ojos en la humildad de esta su esclava, por esto me llamarán dichosa todas las generaciones. Porque ha obrado en mi cosas grandes el que es poderoso y santo es su nombre. Y su misericordia de generación en generación sobre los que le temen. Hizo poderoso su bra-

El Luchador

EDICIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Fortuny, 1 - Teléfono 2413

Horas de oficina: de 9 a 1

PALMA DE MALLORCA, 4 de Julio de 1942

Año XI - Núm. 522

FRANQUEO CONCERTADO

Núm. suelto 25 cts.

zo, apartó los soberbios del pensamiento de su corazón. Destrozó a los poderosos y ensalzó a los humildes. Llenó de bienes a los hambrientos y a los ricos dejó vacíos. Recibió a Israel su siervo acordándose de su misericordia. Según lo que prometió a nuestros padres, a Abraham y a su descendencia por todos los siglos»

María permaneció en casa de Isabel tres meses, esto es, hasta el nacimiento del Bautista que le debió su santificación aun en el seno de su madre. Allí puede figurársela nuestra imaginación, solícita

y hacendosa en el desempeño de las obligaciones domésticas siempre pronta a todos los quehaceres, aun a los más humildes, sin que la conciencia de su propia dignidad y de los sublimes destinos a que la conducta la Providencia, fuesen parte para retraerla de servir en todo a su prima con amor y sencillez agrado, sin afectación ni altivez, cual si fuese esta tarea su única misión sobre la tierra, cual si no debiese ser un día la que a tales oficios se entregaba la única Reina y Señora de los Angeles y de los hombres.

(unos 200 mts.). Y en aquella palanca se hacían fligranas, eran «baldetas» y «sótelas» que se transformaban en «panxades».

No había público de otro sexo que aplaudiera. Sólo Mestre Pep daba instrucciones porque ¡él si que fué un mienager!

Y cuando, vestidos, estábamos bajo el entoldado, tomando aliento para subir aquellas escaleras, interminables que nos hacían sudar la gota gorda, Mestre Pep, nos contaba sus viajes con el Pailebot Trinidad, que en un día aciago de fuerte galerna, fué a chocar, en su último viaje, en las Costas del Riff, quedando él, como único superviviente.

Durante muchos años he visto a Mestre Pep, deambulando por sus baños, que un alud de tierra y el mar destruyeron un día, como el Trinidad, y el lobo de mar, silencioso y parecía recrearse solitariamente, oyendo el murmullo de las aguas. Pasaba sus años como nave sin gobierno.

Y ahora que han pasado tantos años, y que se nada de otra forma, y que la gente va a las piscinas, yo recuerdo mi infancia y la figura de Mestre Pep queda en primer plano.

Y para todos cuantos fuisteis a Bellver y pasasteis horas y horas nadando u oyendo relatos pintorescos, de contrabandistas, guerreros o navegantes diversos en comaña de esa familia curtida por el mar, si hoy, como ellos, estáis en la Gloria, descansando en el Señor, vaya mi plegaria y mi mejor recuerdo.

Luis FABREGAS CUXART

Influencia de la temperatura y del viento en los árboles

He aquí algunas observaciones curiosas efectuadas por Mt. Nys. Es opinión muy generalizada entre los forestales la que sigue: «Los árboles—dicen—tiene la altura más fuerte y más delgada en el lado expuesto al Norte que en el lado expuesto al Sur. Como el árbol es más delicado por la parte del Sur, el viento de este cuadrante es muy perjudicial cuando trae heladas y hace que se hiendan los árboles». A esto se deben las detonaciones continuas que se perciben en los bosques cuando se presentan aquellas circunstancias, ruidos tan intensos que semejan a disparos de fusil. Los forestales atribuyen ese fenómeno a las propiedades dañosas del viento Sur, cuando lo cierto es que la cosa se explica fácilmente por la diferencia que existe en la constitución de la madera, que es más tierna del lado Sur, y, por lo tanto, más sensible al frío que traen excepcionalmente los vientos del Mediodía.

Esa diferencia en la madera según la orientación del tronco, es un hecho de adaptación, bastante conocido. Así, cuando se trasplantan arbolillos tiernos criados en un vivero, hay que tener cuidado de colocarlos de manera que el lado que estaba expuesto al Norte en el vivero, y que se caracteriza por las algas verdes que lo cubren, quede orientado de la misma manera, de otra suerte se correría el riesgo de que se perdiera.

VERANIEGA

ESTAMPAS DE AYER

ni plect, ni cartells, ni escola,
ni sentir mes cantussol
que l'amiga corriola
que xiscla de sol a sol.

(María Antonia Salvá)

En tonos militares quiero apostrofarlo. Indudablemente hasta los mozos del primer trimestre de 1927, pueden considerarse englobados en el privilegio de las generaciones antecesoras; aquélla no se ha visto arrollada por la corriente turbulenta del modernismo. Después de destrozarse las naciones en la otra guerra, que se dió en llamarla mundial, al firmarse la Paz en Versalles, que en otro tiempo fué romántico, empieza ya a esfumarse todo lo sentimental puesto que la putrefacción de la post guerra estaba en embrión. Los adolescentes de aquél entonces hemos podido sentir los efectos de dos cambios bruscos y que gravitan sobre nosotros, pero la balanza se inclina para el otro lado, por algo hay recuerdos y nostalgias...

Llegado el verano, cuando las aulas de los centros docentes cerraban las puertas, tan pronto como revoloteaban las papeletas de examen, saliendo de manos del bedel, los estudiantes, que habían aprovechado el estudio durante todo el año, augurándose un formidable estío.

En aquel ayer a que aludo era muy exiguo el número de familias que vivían de ordinario en las barriadas de Poniente que hoy son una prolongación del ensanche de la ciudad, porque la mayoría de sus casitas estaban especialmente construidas para pasar el verano.

Las gentes iban allá para saturarse de esencia de pino por el bosque de Bellver o parando yodo junto al mar, en las rocas de Sa Pradera y los niños a «l' hora baixa» se entretenían por «sa plassetta» jugando a «lladres i guárdies civils» y a «conions amagats».

Los veraneantes eran amigos; era gente conocida. Y los domingos sostenían una Misa en «sa Capella» y a la salida la gente moza formaba sus planes para encontrarse en los baños de Bellver y de Ca'n Barberá.

En Bellver nos reuníamos a diario. Y «mestre Pep» tenía instalado un cobertizo singular que servía de «arte sala»

y sitio de reunión, múltiples silletnes de lona para uso de los contertulios y un banco de mampostería adosado a la pared. Presidía la tertulia «madó Poloni» que cuidaba de cobrar los servicios y dar la ropa de baño y los «jocs de carabasses». Estaba sentada detrás de un mostrador. En una rinconera había un reloj despertador y una caja de galletas de Inca. A continuación, en un cuartucho, había un pequeño lavadero que servía también de almacén de arrees diversos y unos salvavidas. En los baños de Bellver había una sección para hombres y otra para mujeres, distanciada una de otra y cuidada de la vigilancia uno de los recios hijos de Mestre Pep mientras el otro sentado en el bote, esperaba en vano a que algún nadador, bebiera agua en demasia para poderlo pescar a tiempo.

Los niños nadan con taparrabos con rayas y los adultos con trajes de baño con media manga y de largo hasta sobre la rodilla. Eran muy chocantes; pero no molestaban para el braceo.

Aquellos baños construidos a base de grandes tablas, esterillas y puntales, eran muy concurridos y en verdad que resultaba decente porque los baños de sol no estaban en boga. Pendían del techo algunas cuerdas que los neófitos sujetaban con fuerza, entre suspiros entrecortados por la impresión y también por las correntías de agua fría que manaba de las fuentes de agua dulce que fluyen en aquel lugar.

Los Baños de Bellver, hoy no existen, porque un día de tempestad fueron sepultados por un alud de piedras y terriscos. En aquel lugar se iniciaron verdaderas proezas de natación. Ir desde «sa sala» hasta «es bot» y regresar sin descansar a «sa roca» (unos 25 metros) había sido considerado como una proeza por algunos de resistencia poca.

Los miedosos se zambullían de «s'escaleta»; otros más atrevidos «pegaven capfics» desde «sa sola» (1'50 m.). Y algunos temerarios zambulléndose desde «el gegant» iban a ver el Castillo de Bellver

Cronicón Palmesano

DE JUEVES A JUEVES

DÍA 25.—Organizada por el C. Diocesano de Acción Católica ha comenzado hoy la serie de conferencias que se darán en el local social como homenaje al Santo Padre. Ha corrido la primera a cargo del Rdo. Dr. D. Francisco Planas Económico de San Nicolás que ha desarrollado, de modo claro, preciso y atrayente el tema «El Magisterio del Papa aún cuando no hable en cátedra». La distinguida concurrencia que ha asistido ha aplaudido su trabajo—Se ha ordenado para los días 27 y 29 y 30 un nuevo reparto de aceite y jabón.

DÍA 26.—La Comisión Gestora Municipal reunida en sesión ordinaria ha tomado, los siguientes acuerdos: Conceder permiso al propietario del Cine Born para que pueda efectuar ciertas reformas en dicho local, autorizar a la Escuela del Hogar de la S. F. de Falange para ocupar a precario el ala izquierda del grupo escolar Generalísimo Franco. Conceder un donativo para la Conferencia de Caridad de Señoras a favor de los tuberculosos pobres de esta ciudad. Reunida en sesión extraordinaria ha tratado luego de la construcción del Mercado del Olivar. Se ha leído un extenso dictamen de la C. de Hacienda proponiendo las condiciones de un préstamo especial de nueve millones concertable con la Banca March. Según dicho dictamen los derribos alcanzarán un área de unos veintidós mil m² de los que se destinarán seis mil al nuevo mercado, unos dos mil para la pescadería y los 14.000 restantes serán destinados a vías de primer orden. El dictamen ha sido aprobado y seguidamente han pronunciado sendos discursos, el Presidente de la Comisión señor Cortés, el Teniente de Alcalde D. Andrés Buades, y finalmente el Sr. Alcalde congratulándose todos de haber podido resolver todos los trámites que lleva en sí un asunto de tanta envergadura dando por ello gracias a Dios, a la entidad bancaria que ha hecho el préstamo y a cuantos han contribuido a que sea un hecho lo que para los pasados fué sólo un ideal. —En el local de Acción Católica ha dado la segunda de las Conferencias dedicadas en homenaje al Papa el Rdo. D. Francisco Payeras desarrollando el tema «Justicia y Caridad según la encíclica Cuadragésimo año».

DÍA 27.—Ha tomado posesión del cargo de Secretario Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Don. Diego Casas Brício y de Delegado P. de Tesorería D. Hilario Mas Brosa. —El Señor Gobernador Civil, como Delegado de Abastecimientos ha anunciado que desde el 29 del actual la ración de patatas será de 4 Kgs. por individuo inscrito en cartilla de tercera categoría y de tres los de primera y segunda. —En la Central de correos, fachada calle de la Soledad se ha instalado un buzón especial para la correspondencia destinada a Barcelona; en los demás deberá echarse la que va al interior y otros puntos de la península o del extranjero. —La tercera Conferencia de la serie que dan los Hombres de Acción Católica ha corrido a cargo del Rdo. P. Pedro J. Quedá sobre el tema «Capital y capitalismo a la luz de la encíclica» Cuadragésimo año». —Ha salido una nueva orden del Servicio Provincial de Cereales autorizando la extensión de permisos de mouturación de trigo de la actual cosecha con las condiciones que se señalan. —El Cuerpo de Sanidad ha celebrado hoy la festividad de su Patrona Ntra. Señora del Socorro. Ha asistido a una misa especial que ha celebrado el Reverendo D. José Sacanell en la iglesia de Padres Capuchinos habiendo asistido también nuestras primeras Autoridades.

DÍA 28.—A las 12, ha tenido lugar en el salón de actos de la Acción Católica la última conferencia de la serie organizado con motivo del Jubileo del Papa. La ha dado el Consultario Diocesano y Canónico Magistral M. J. Sr. D. Antonio Sancho, desarrollando el tema: Las Bases de la paz y el Orden Nuevo, según el Papa Pío XII. —En el Salón Mallorca ha dado una velada el Catecismo de la Merced muy concurrida y muy agradable. —Muchos palmesanos se han trasladado hoy a Marratxí para asistir a las tradicionales fiestas que allí se celebran en honor a San Marcial.

DÍA 29.—Hoy se ha celebrado el día de la Bandicrita dedicado por la Cruz Roja a recaudar fondos para las obras de esta Benéfica Institución. —Gran festividad de San Pedro: En la Catedral se han celebrado con toda solemnidad los actos que tradicionalmente se vienen celebrando en esta festividad, muy concurridos todos y en especial la procesión siendo mucha la gente que ha asistido a besar la veneranda imagen de plata que en este día se expone a la veneración de los fieles.

DÍA 30.—Ha aparecido hoy en las esquinas un Bando del Sr. Alcalde invitando al vecindario a sumarse a la fiesta de la Jura de la Bandera de los reclutas del 1942 que se celebrará mañana. —Con motivo de haber aparecido en el ganado de Baleares la enfermedad llamada estroñglosis pulmonar que, además de la peste porcina, causa aquí muchas víctimas el veterinario D. Juan Jaume publica en la prensa un toque de atención que interesa mucho a la gran mayoría de insulares que en mayor o menor escala anualmente crían cerdos.

1.º de julio. Tiene lugar en la explanada del muelle el solemne acto de la Jura de la Bandera por los reclutas del reemplazo de 1942. Han asistido a invitación del Sr. Alcalde los niños de las Escuelas Nacionales con sus respectivos maestros y muchísima gente. La barriada del muelle estaba generalmente adornada, El Excmo Sr. Capitán General ha pronunciado una vibrante alocución. El desfile resultó muy brillante.

«El Centro Parroquial de San Miguel—Palma—ha inaugurado hoy a las 12—30 su nuevo local cedido como casa social por el «Fomento Agrícola de Mallorca». Lo ha bendecido el Excmo y Rdo Sr Arzobispo—Obispo Doctor Miralles y al acto han asistido nuestras primeras autoridades y muchas representaciones de Asociaciones Católicas entre ellas: Las Juntas Diocesanas de A. C. los Consejos Diocesanos de las cuatro ramas y mucho público. Han sido también impuestas insignias de la A. C a varios nuevos socios.

¿Quiere vestir bien?

Sastrería **ADROVER**
MILITAR Y PAISANO

San Nicolás 42 1.º PALMA

Juan Pujol

Diabetes - Gangrenas
y Ulceras
Consultorio calle Paz, 12

Teléfono 18 55

Tejidos Novedad

EN LANA Y ALGODON PARA
SEÑORA Y CABALLERO

R. Salamanca Gomila

Plaza de Coll, -Pral. 4
PALMA DE MALLORCA

Dr. J. Suau Saiz

Ex médico del Servicio de Infancia del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo de Barcelona

ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

Plaza de España, 23 - pral. — Tel. 2217 Consulta de 11 a 1

Santo Evangelio

Dominica VI después de Pentecostés

San Marcos, VIII, 1-9.

En aquel tiempo: Habiéndose juntado otra vez un gran concurso de gentes alrededor de Jesús, y no teniendo que comer, convocados sus discípulos, les dijo: Me da compasión esta multitud de gentes, porque hace ya tres días que están conmigo, y no tienen qué comer. Y si los envío a sus casas en ayunas, desfallecerán en el camino; pues algunos de ellos han venido de lejos. Respondieronle sus discípulos: Y cómo podrá nadie en esta soledad procurarles pan en abundancia? El les preguntó: ¿Cuántos panes tenéis? Respondieron: Siete. Entonces mandó Jesús a la gente que se sentara en tierra, y tomando los siete panes, dando gracias, los partió; y dábales a sus discípulos para que los distribuyesen entre las gentes; y se los repartieron. Tenían además algunos pececillos; bendijolos también, y mandó distribuirselos. Y comieron hasta saciarse; y de las sobras recogieron siete espuelas. Siendo al pie de cuatro mil los que habían comido. En seguida Jesús los despidió.

Calendario

Día 5 de Julio.

Dominica VI de Pentecostés.—Sta. Filomena, virgen y S. Antonio Zacarías, Id.

Lunes 16

San Rómulo, obispo y Dominica, virgen.

Martes 7

San Fermín, mártir y Ediburga, virgen.

Miércoles 8

Santa Isabel Reina y San Adrián III papa.

Jueves, 9

San Cirilo, obispo y Santa Anatolia virgen.

Viernes, 10

San Cristóbal, mártir y Santa Amalia, virgen.

Sábado, 11

Santos Cipriano y Sabino, mártires y Sta. Pelagia mártir.

Cuarenta Horas

EN PALMA

Días 5 y 6.—En San Jerónimo, a los Sagrados Corazones.

Días 7, 8 y 9.—En el Carmen (Calle del Obispo), a su Titular.

Días 10, 11 y 12.—En San Jaime, a la Virgen del Carmen, por varios difuntos.

La solución de su reloj está en la

Relojería Cort

Plaza de Cort, 11

Antonio Comas

Alpargatería, Cordelería y Espartería

Hostales, 8

PALMA

MADERAS

Juan March

Avenida. Alejandro Rosselló, 28

Maderas, chapas, tableros

José Quevedo Lucena

Calle Socorro, 48-Dep. 1 y 40
PALMA DE MALLORCA

Guión Cinematográfico

de la Cartelera del 3 Julio de 1942

ACTUALIDADES—Entérate mundo.—Defectuosa.

Id. De una misma sangre.—Buena.

ASTORIA.—El sueño de una noche de verano.—Aceptable.

Id. La vida de la Bohème.—Peligrosa.

BALEAR.—Los miserables.—Mala

DORADO Y FANTASIO—Barrios de Nueva York—Aceptable.

LIRICO.—El embrujo de Manhattan.—Defectuosa.

Id. Las cuatro hermanitas.—Defectuosa.

MODERNO.—El hijo del héroe.—Buena.

Id. Primer amor.—Aceptable.

ORIENTAL—Molinos de viento.—Aceptable.

PROGRESO.—Marfil.—Buena.

RIALTO.—Música y amor.—Peligrosa.

Id. El pacto de los cuatro.—Peligrosa.

SALON MALLORCA—

Solemnísimos Cultos en honor al Bto. Ramón Lull

Por un día no nos alcanza la fiesta que nuestra ciudad dedica al ínclito Mártir mallorquin el Beato Ramón Lull, pero no queremos que aparezca este número en su propia festividad sin que figure en nuestras páginas su nombre glorioso y estimado.

Cada año el día 3 de Julio se celebran en la iglesia de San Francisco muy solemnes cultos en honor al «kill major de nostra raça»; pero en el presente habrán revestido aún mayor solemnidad así por la presencia del Ministro General de la T. O. R. de S. Francisco Rdo. P. Juan Parisi recientemente llegado, acompañado del Muy Rdo. P. Bartolomé Salvá, Definidor General, como por haber hecho revivir la antigua procesión final de tan solemnes fiestas.

Con esplendidez ha venido celebrándose la novena al Beato Ramón y el día 1.º de este mes han dado principio las Cuarenta Horas que forman parte de su gran festividad, predicadas por el entusiasta lulista Fr. Rafael Ginard Bauzá.

Para el día 3 hay anunciada una Comunión General para los cofrades y devotos del Iluminado Doctor. La Misa Mayor en la que debe pronunciar

su panegirico el Rdo. P. Carlos Silva de Castro, Mercedario y por la noche, conclusión de la novena con sermón por el mismo P. Rafael Bauzá, Te Deum y Reserva de su D. M. y procesión, por la Pl. de San Francisco en la cual, terminada la función religiosa, la Banda Municipal dará un concierto.

Palma y la isla entera aman a su Hijo predilecto, por lo cual es de esperar que todos los actos serán concurridos como merece el nombre de Ramón Lull gloria de la Iglesia y de la tierra que le vio nacer.

MUEBLES

Tomás Quintana

Fabricación propia

Especialidad en los encargos muebles de todos los estilos silleras de todas clases

Galera, 3-5 y Milagro, 6
PALMA DE MALLORCA

FABRICA DE ALPARGATAS

Obra de Palmito Lonas, Alpargatas

Catalá y Riutord

Lonjeta, 14—Tel. 1715

Hijos de

José Terrasa

TEJIDOS

Calle Ballester

PALMA

Sección dedicada a los obreros intelectuales y manuales

XXX.—Conducta del Trabajador con los compañeros inferiores

Son inferiores de cada trabajador los que pertenecen a una categoría más baja u ocupan un cargo menos elevado que los de aquel.

La conducta del trabajador con sus compañeros inferiores contiene dos partes: abstención de todo lo no permitido que pueda dañarles y realización de todo lo debido que pueda beneficiarles.

La conducta de bastantes trabajadores con sus compañeros inferiores no suele ser digna de admiración ni de imitación. Algunos no se preocupan gran cosa de la justicia, necesidad o conveniencia de lo que les mandan o de lo que hacen con ellos, ni de lo que les dicen o hacen ante ellos; con lo cual les impone la ejecución de cosas no debidas o les permiten la no realización de cosas obligadas. Los hay que no se guardan de hacer cosas ilícitas, alaban o aconsejan las malas o se burlan o dificultan las buenas; con lo que escandalizan a los inferiores. Y otros les dan órdenes enérgicas, les hablan con dureza o les lanzan improperios; con lo cual influyen sinistramente en su ánimo y en la formación de su carácter.

Los que tal hacen cometen abusos indignos de un superior; es preciso que sepan que los inferiores tienen derecho a ser respetados a no ser escandalizados y a que se les hable correctamente; pues ninguna ley positiva ni principio moral obligan a los inferiores a soportar tales excesos, ni ningunos otros facultan a los superiores a cometerlos. Sólo el vicio o la maldad pueden mover a los superiores a incurrir en ellos; y sólo la paciencia, la mansedumbre o la humildad pueden dar fuerza a los inferiores para sufrírselos sin perturbación del ánimo.

Los trabajadores superiores están legalmente obligados a observar buena conducta con los inferiores: Si por el Decreto de 5 de enero de 1939 el patrono puede ser sancionado por abuso de autoridad, con más motivo el trabajador que representa al patrono puede también serlo si abusa de la autoridad que tiene sobre compañeros inferiores.

Tiene también el deber moral de dar buen trato a los compañeros inferiores, porque tal les impone el principio de amar al prójimo como a sí mismo. Y así como le desagrada y ofende ser maltratado, así desagrada y ofende su maltrato a los inferiores. Los que abusan de sus facultades no solo no cumplen este deber, sino que obran en sentido contrario.

Por otra parte, ninguna disposición legal ni principio moral facultan al trabajador superior para ocasionar daños injustos a sus compañeros inferiores; y no hay duda que los actos reseñados de injusticia, mal ejemplo y mal trato son realmente perniciosos para el inferior que los recibe.

El trabajador ha de pensar que sus compañeros inferiores, particularmente si son jóvenes, algún día ascenderán y llegarán a ser superiores de alguien; entonces el mal ejemplo que les hayan dado influirá sinistramente en el comportamiento que observen con sus futuros inferiores: si es injusto, inhumano o duro con sus inferiores, esto mismo les inculcará; lo que haga con ellos será lo que éstos se sentirán movidos a hacer algún día con los que les sucedan. Por lo tanto, es necesario comportarse bien con los compañeros inferiores para que ellos a su vez y a su debido tiempo se porten de igual modo con los suyos.

Pero la conducta del superior no se ha de limitar a abstenerse de causarles mal injusto, sino que ha de procurarles el bien ordinariamente posible. Tiene numerosas ocasiones de ejercer su influencia bienhechoramente y de impedir malas acciones; en unos puede ver males evitables y en muchos bienes aprovechables; hay inferiores que necesitan instruir, corregir, aconsejar, y no puede dejar perder las ocasiones que se le presentan para practicar estas obras de misericordia. Entonces debe proceder con prudencia, con mansedumbre, con paciencia, con humildad, con suavidad y con tacto.

Para conseguir esto es preciso comportarse con los inferiores como un buen padre de familia se comporta con sus hijos, y hacerlo movido por el deber de caridad. Pero el tratar paternalmente a los inferiores de un modo habitual y moral es sólo el resultado del propósito firme del ejercicio incesante de las obras de misericordia espirituales practicadas por amor de Dios. El trabajador que no lo haga animado de tal espíritu, salvo que su carácter sea por naturaleza muy bondadoso, no conseguirá más que practicarlos en algunas ocasiones, pero no por hábito ordinario.

Para observar esta conducta con los compañeros inferiores, es preciso omitir toda palabra y toda obra superflua que pueda desgradarles o sea injusta o inhumana, y procurar que todo lo que les diga y haga con ellos sea justo y esté suavizado por la caridad.

Juan Alzina Homar

CORREDOR DE FINCAS MATRICULADO

Antes de comprar o vender sus fincas consulte nuestras ofertas y demandas

¡Le interesa!

Plaza San Francisco, 1 bis Entl.º-Teléfono 1817-PALMA

De interés para los Señores Propietarios de fincas urbanas.

Desde algún tiempo a esta parte, debida a la falta de tracción y otras circunstancias, de todos conocidas, no es posible hallar materiales para la construcción especialmente hierro y cristal en cantidad suficiente para la construcción y arreglo de caraboyas.

Las que, estando deterioradas, pueden quedar como buenas usando productos asequibles y al alcance de todas las fortunas.

Nos referimos a los productos Waterstop Pasta y al W. Varnish n.º 6, impermeabilizantes reconocidos como de más sólida garantía.

El W. Pasta negra es un producto que substituye la masilla en las claraboyas. Como las juntas entre las lozas de cristal son de 3 a 4 mms. conviene ante todo, limpiar bien dichas juntas y pintarlas con el W. Varnish n.º 6 después se llena todas las juntas mediante una espátula con el W. Pasta. Al final se pinta con el W. Varnish n.º 6 una foja de 2 cms. de cada lado de la junta y se coloca encima una tira de tela, la cual a su vez deberá ser pintada por encima.

Recomendamos a los Señores Propietarios estos productos que se expenden a granel y están de venta actualmente en los comercios siguientes:

Bianch y Grimalt, S. L. Sindicato, 122.

Miguel Pons Serra, Sindicato 177.

Droguería Mallorca, Archiduque Luis Salvador, 31 bis.

Pablo Gabert, San Magín 75.

Para referencias y otros detalles: Representante exclusivo para Baleares, D. Lluís Fàbregas Cuxart, San Bartolomé 32. 5.º 1.ª Teléfono. 2996. Apartado. 100 Palma de Mallorca.

Talleres Mecánicos MARINA

M. Gómez Rotger

Especialidad en motores marinos. — Reparación de coches y camiones.

Ronda Poniente, 1 Contramuelle

Teléfono 2563

PALMA DE MALLORCA

Dr. Muntaner Hellin

Enfermedades nerviosas y mentales. Visitas de 12 a 1 y 1/2 C Muntaner n.º 11 (frente a S. Miguel)

Portals Nous

Una buena inversión dinero representa la compra de Solares

Informes:

M. Falconer Sindicato, 191 Vaquer, P. Merced 9-3º Tel 1814

MIRADOR

Mi rotunda en estas noches de verano, es igualita a las terrazas de las casas de cualquier suburbio de la ciudad, en que las gentes toman el aire fresco y sin luz. Eso tiene muchas ventajas, a la Par que resulta económico, porque los mosquitos no se acomodan en las habitaciones ni las lagartijas devoran los pequeños insectos atraídos por la luz de las bombillas y qué algunas veces, en sus saltos formidables de acoso sobre la víctima, se caen sobre los espectadores con el sobresalto que es de suponer ante esa inesperada proeza.

Estar a oscuras y mirar la bóveda celeste donde tanta estrellita fulgura, parpadea, y corre fugaz dejando estela luminosa, es cosa que todos los veraneantes han contemplado más de una vez. Acuden al pensamiento recuerdos... y en familia se comentan aquellas reuniones de antaño en las que fulanito improvisaba rimas y zutanita distribuía un programa de música vocal que resultaba el reverso del Arpa de David, pues aquella, según dicen, tenía la facultad de calmar los nervios.

Yo, teniendo un tan lindo visitante que no fildo de «forastero» porque es tan rancio como yo (me refiero al zapallito, que un mozalbete me envió a mi escondrijo de un fuerte puntapié, y que os presenté el otro día...) me divierto hablando con él.

Mi ilustre huésped me habla de un montón de cosas, que ahora son considerados «trastos viejos» y que tienen su historia y son anécdotas admirables de un tiempo lejano, olvidado por los más...

Me cuenta un relato en la mazmorra del cuarto del «trastim» donde estuvo metido en una caja con otros seres «cursis»: una batallera, una «galleta» una sombrilla con randas y un «vesti de rossegay»

Y miro, desde mi escondrijo como pasan aquellos señores cuarentones que un día desfilaron gozosos yendo vestidos de marinero, con el consabido traje de «lista de ca'n Ribas», el «capell de pala» adornado con un tacito que recordaba nombres venturosos de nuestra flota de guerra: el Carlos V, el Pelayo, el Reina Regente el Méndez Núñez, Alfonso XIII, el España o el Jaime I, el Nueva España o el Cedarso. Cada rótulo sera leído con gallardía, y orgullosamente el leterrito de marras, era paseado por la ciudad. Y en las sombrerías, eran capaces 4 chicos de remover todo el estabecimiento para encontrar una cinta que recordara a la mejor fragata Los «papás» estaban fritos... y los sombreros tambien. Lo interesante de la batallera no era la calidad de la paja, sino la cinta preciosa.

Los «cabzas de familia» usaban el sombrero de paja que en Mallorca denominamos «galleta» y cuando los pollos pera de aquí ayer vestían su primer traje «d'home» lo aprovechaban para saludar ceremoniosamente, quitándose el sombrero con elegancia de mosquetero a la gentil damisela que iba escoltada por una nube de acompañantes que la privaban de la mirada ardiente del seductor. La gentil enamorada que lucía un «vestido liberty y malva con randas y entredoses blancos», tocada de un sombrero con plumas de cisne, movía frenéticamente el diminuto abanico de varillas de marfil como si un lenguaje de palabras dulzonas fueran esparcidas por el espacio.

Así, pasaron nuestras generaciones de Ayer por esta rúa de enfrente, siempre tan nueva, pero que sabe de galanteos de todas las épocas...

EL MORO DE LA CALLE DE JOVELLANOS

FARMACIA Y LABORATORIO

GINESTRA

Análisis clínicos;

Especialidades nacionales y extranjeras

S. Miguel-57 Teléfono 1127

CALZADOS DADOS

Casi regalados liquidan 12.000 pares variados. Grandes ocasiones para niños gran duración — Anselmo Clavé, 19

Objetos para regalo Perfumería Inglesa

Cadena 6 — Teléfono 1770

La Perfumería mejor surtida

Calcetería Mallorquina S. A.

Fábrica de generos de punto

Anselmo Clavé, 6

PALMA DE MALLORCA

Antes de todo a Misa

—Y ¿La Misa?
—¡La Misa! ¡Bah! La Misa, como siempre, se quedará mañana también para los beatos.

Esta fue la inesperada contestación con la cual me sorprendió en reciente y deliciosa tarde, en mi desde poco tiempo ha compañero de oficina y desde la infancia íntimo amigo, cuando sentados alrededor de diminuta mesa de un café muy acreditado gustábamos (?) esta bebida que demostraba claramente estar, como todas las cosas, resentida por las actuales circunstancias.

—¿Como! ¿Es que perdiste la fe? fué la exclamación con que di a entender mi asombro y tristeza al oír de labios de un joven a quien yo siempre había conocido sensato y piadoso disparate tan grande en su clase y tan... estúpido.

—No, hombre, no tonto! Es que... ¿sabes amigo? Yo he leído ciertas cosas (estaba aburridísimo!) durante mi estancia en la península, de cierta biblioteca del Hotel en que me hallaba hospedado. No te negaré que de cada cien ideas había noventa que eran monstruosas necedades; pero contentan dichos libros, a pesar de todo, algo bueno y entre ello estaba la opinión muy afinada según este tu humilde servidor y amigo de que no se debe ser demasiado extremoso en las prácticas de la Religión. No se debe ser como estos hipócritas santurrones que...

—¡Pobre amigo mío! Quién iba a decir hace poco tiempo que de tus labios algún día saldrían palabras como éstas! Bien que me confirmo en el efecto pernicioso que producen siempre las malas lecturas cuando han coseguido en ti estado de ánimo tan deplorable!

—¡Hombre! ¿Si, amigo, si! Me sorprendes con tu modo de expresarte. ¡Bebatos! ¿No sabes lo que se ha generalizado esta palabra? Ahora, por lo visto — y según tu modo de hablar y de muchos otros — que cumple con Dios y con la Iglesia santificando las fiestas y oyendo Misa cumplida todos los domingos y fiestas de guardar, es un beato y nada más que un simple beato, pero no en el sentido bueno de esa palabra sino en el de hipócrita, saturno, falso.

—¿Bajas la cabeza amigo? ¿Sientes vergüenza por lo dicho? Ello me da a mí muestra de que sigues siendo el amigo sensato que yo conocí.

No creo tener que hacer un panegírico sobre las excelencias, importancias y valor de la Misa. Tú bien lo sabes. Tú sabes que la Misa es el acto más principal de nuestra Santa Religión, la acción más augusta de la Iglesia, la presentación real del Sacrificio de la Cruz; el único acto de adoración digno de Dios en la tierra, el modo único de acción de gracias digno de Dios, el único desagravio digno de ser atendido por la Justicia divina, el único acto de impetración suficiente para todas las gracias que quiera concedernos el Señor; la que más gracia obtiene del cielo, la que más alivia a las almas del purgatorio, la que más agrada a Dios y en fin, la mejor devoción que puede tener un cristiano. Palabras de San Agustín son las de que, si alguno oye devotamente la Santa Misa no caerá en pecado, no morirá de muerte repentina, ganará más que distribuyendo todas sus riquezas a los pobres.

Ese es el bien inconmensurable que reporta la Santa Misa a los que asisten con devoción a ella.

Bien que lo saben los buenos católicos ¿Sabes el caso de Alejandro Manzoni el insigne novelista italiano? Pues, este novelista, mientras sus fuerzas se lo consintieron asistió todos los domingos a Misa... Cierta día horroroso de invierno en que soplaban un viento helado muy fuerte y nevaba copiosamente visitóle un amigo, el cual, notando que el novelista estaba intensamente malhumorado preguntóle el motivo recibiendo la siguiente contestación: — «¿No sabes acaso que hoy es domingo? Pues bien estas benditas mujeres no me han dejado ir hoy a Misa con pretexto de lo tempestuoso y malo del día».

—Soy de su misma opinión. Nieva mucho, sopla un viento horrible... en fin, un día péstimo. De salir, pulmonía segura... Han hecho bien...

—Han hecho muy mal — replicó el ilustre escritor — Suponte que yo ganara diez mil francos en la lotería y que fuese necesario el presentarme hoy mismo para recibir el dinero ¿Crees tú que estas mujeres no me hubieran dejado salir? ¿Y no vale infinitamente más lo que puedo conseguir de una sola Misa?

Comprendes amigo? ¡Este es el sentir doloroso, la pena que tiene todo buen cristiano al perder emporio de gracias tan grande y... sublime!

—Comprendo; veo claramente la estupidez de mi modo de expresarme al dejar que la irreflexión me dominara.

—Pues no debes dejarte dominar por ella nunca, que la irreflexión es muy mala cosa. Por poca reflexión un amigo mío no llegó a ser poeta de renombre. Escribía mucho, tenía gran facilidad y magnífica disposición para ello, pero se empeñaba en no corregir, luego de terminados sus trabajos y hasta en redactarlos sin pensar y cuando los versos le resultaban mal medidos, con la acentuación deficiente y con los conceptos inexactos. Recuerdo este verso que confirma mis anteriores palabras:
Feliz bajo tu sombra, pino añoso

Pero me parece que no fué solamente la irreflexión lo que te incitó a pensar de tal manera. Junto a la irreflexión yo observo dos enemigos peligrosísimos para todo hombre y son el aburrimiento y las malas lecturas. Tú caíste en sus viscosas redes. Guárdate de ahora en adelante y no admitas nunca su funesta compañía. Y, en fin amigo, soy de tu misma opinión respecto salir los domingos al campo a respirar aire sano, a reponernos de los interminables días de ciudad y de oficina, a tomar fuerzas y optimismo para continuar nuestra labor con la cual nos ganamos el pan. Pero... Ante todo a Misa.

Miguel Bibiloni

¿Una base secreta alemana en la costa del Brasil?

En los últimos 25 días, un millón de toneladas a pique

Una base submarina del Eje existe en la costa de Maranhao, probablemente, en el delta aislado del río Curuby, según se estima en los medios autorizados brasileños.

Se han empleado todos los medios, especialmente aviación para localizar esta base. Las diversas informaciones recibidas recientemente indican que los submarinos operan desde esta costa o llegan a ella para aprovisionarse. El delta del Curuby, señala el límite entre los Estados de Maranhao y Pará. Recientemente, se observó movimiento de barcos de pequeño tonelaje en estas aguas. Se supone que transportaban carburantes y víveres para aprovisionar a los submarinos en las bahías desiertas, rodeadas de palmeras y árboles, que las ocultan a las observaciones aéreas.

UN MILLON DE TONELADAS DE MERCANTES ANGLONACIONALES HUNDIDAS EN ESTE MES

La flota submarina del Reich ha hundido más de un millón de toneladas de buques mercantes anglo-sajones desde el primero de junio del año en curso, según se notifica de fuente oficiosa.

Para Cristales, Espejos y Vidrios de todas clases a Cristalería Camps

FABRICA DE ESPEJOS

Avda. Alejandro Rosselló, 115
Teléfono 1251

Instituto Español S. A.

Seguros sobre enfermedades
Asistencia Médico-Quirúrgica
Bolsería, 21-1.º Palma

APARATO DIGESTIVO ALMORRANAS FÍSTULAS FISURAS DE ANO VARICES TRATAMIENTO MEDICO (SIN OPERAR)

Dr. ANGUERA
DEL HOSPITAL PROVINCIA
Consulta de 11 a 2
Apuntadores, 10
Teléfono, 2271
PALMA

GESTORIA ADMINISTRATIVA

ACTUS

Tramitación de toda clase de documentos y su presentación en oficinas públicas

Palma — Fideos 5 — Telf. 1424

TALLERES TUDURY

Niquelados - Pulidos - Cobreados Plateados-Dorados. Latonados de grandes y pequeñas piezas de Autos Ciclos. Grifería, Orfebrería y accesorios. Restauración de Lámparas y objetos de Arte. Grabado y Cincelado de Escudos Heráldicos, estampes y trabajos de Artesanía sobre Oro - Plata Aluminio Acero. Moldes - Matrices - Modelados
Morey 31-33 Telf. 2628

PEPITAS APOLOGÉTICAS

Atender al prodigio de la Iglesia—Su Indefectibilidad

Las persecuciones del Imperio romano se empeñan en aniquilarla con todos los recursos de su poder. Desde el siglo IV los emperadores se hacen cristianos y protegen su expansión.

El gnosticismo, desde el II, y el arrianismo, desde el IV, con sus diversas ramas son carcoma peligrósima que la invade toda. Unos pocos concilios y padres hacen triunfar la verdad y aquellos errores desaparecen.

Interumpen y llenan el Imperio los bárbaros. Ella los convierte y educa.

Desecho el Imperio de Carlomagno, el pontificado cae en manos de facciones ignorantes, rivales, ardiendo en odios y pasiones. ¿Qué será del depósito de la fe y de la moral en manos de papas como Sergio III, Juan XII y Benedicto IX? No temamos.

Reinando Sergio III y protegida por él, surge la reforma de Cluny, de donde sale Gregorio VII. Un poeta de la época dice de este papa: Los triunfos que Mario y Cesar consiguieron sacrificando legiones, tú los consigues Oh Hildebrand! con tu voz flaca.

Los Federicos I y II pretenden snbyugarla dominando con absoluto Imperio lo temporal y lo espiritual. Aquella dinastía se arruina y la Iglesia sigue su camino.

Con el destierro de Aviñón ese en delicada dependencia de los reyes de Francia. ¿Cuánta prudencia fué menester en el concilio de Viena!

Sigue el fruto dañado del cisma de Occidente. Llegan a disputarse la tiara tres papas. Cuarenta años de divisiones, confusión y desfrenado. En el concilio de Constanza es elegido Martín V y la Iglesia una prosigue su marcha.

Al punto se encuentra con la general inundación pagana del Renacimiento; oposición violenta a la pureza del Evangelio, a la enseñanza teológica de la Escolástica, a la austeridad de los claustros y a las virtudes cristianas. Pesa aquel vendaval de libertinaje dejando contagiados algunos papas, y la Iglesia cristianiza el arte y la literatura y conserva el prestigio de la cruz.

Conservación de los huevos

Hemos encontrado en un libro bastante raro, Gallineros sus orígenes e historia, por J. W. Cooper, un nuevo método para conservar los huevos. Lo damos a conocer en la creencia de que nuestros lectores se alegrarán de que poderlo emplear.

Por impermeables que puedan parecer las cáscaras de los huevos, están, sin embargo, perforadas de miles de poros pequesísimos que no se advierten más con el microscopio.

El efecto de estos poros es evidente, puesto que por ellos es por donde diariamente se evapora la albúmina dejando el sitio al aire. Cuando el huevo está completamente lleno, un fluido pasa constantemente al través de los poros, siendo el principal agente de corrupción; esta corrupción se manifiesta en tiempo cálido con más rapidez que en el fresco. Un huevo fresco está completamente lleno, esto es proverbial e indudable; pero en los huevos pasados, hay una parte vacía, en proporción a la pérdida de la albúmina por la evaporación.

Si se aplica la lengua a la extremidad de un huevo fresco, se siente éste completamente frío, mientras que si se aplica a un huevo pasado, se siente caliente, porque la albúmina del huevo fresco, estando en contacto con la cáscara, absorbe el calor de la lengua con más rapidez que lo pueda hacer el aire contenido en el huevo pasado.

Interceptando el aire e impidiéndole la entrada en la parte interior del huevo, esto no mata el embrión y puede incubarse con resultado feliz, conservándolo, al con-

La corriente cristiana del humanismo habla triunfado.

Pero la corriente pagana dejó un fermento de rebelión e hipercritica que logrando un audaz corifeo en Lutero envenenó a media Europa con un torpe engendro herético, más demoedior que constructor, cuya extensión halló terreno abonado en el fausto, sensualidad y vacío teológico de gran parte del clero.

¿Qué haran el papa Medici y el inexperto Carlos V? No se ve remedio humano.

Pero viene el divino con la Compañía de Jesús, la vigorosa renovación del concilio de Trento y los papas reformadores.

En España el siglo XVI es un espléndido homenaje al Catolicismo. En Francia lo es el XVII.

La defección de Inglaterra, fecundada, probablemente, por el humanismo pagano, dió en el XVIII los frutos ponzoñosos de la incredulidad y la masonería, las cuales trasladadas a Francia produjeron el ironismo volteriano—batería más temible que las persecuciones sangrientas — y las falsas concepciones democráticas.

La revolución francesa, preparada por estas ideas y sectas pudo pensar que había periclitado el Catolicismo. Pero la Iglesia, despojada y abatida, resurge con nueva vida para luchar con el liberalismo y las interminables revoluciones del XIX.

Contra una política hostil, una ciencia sin fe, una sociedad pagana, crece el prestigio del pontificado, el clero se purifica, multiplicanse las Ordenes religiosas, prosperan las misiones, brilla la ciencia católica con su copiosa prensa y sus florecientes instituciones de enseñanza, brota lazoana la piedad, y la vida, sobrenatural pone espanto e inquietud a los enemigos y alienta a los fieles.

¿No hubiera sucumbido cualquier institución humana por organizada y arraigada que la supongamos, a los golpes de tantas persecuciones, potentes, sañudas, mortales, siendo ella débil, pobre, desguarnecida, sin los atractivos ni el prestigio bastantes para fundar una reacción sólida?

Digitus Dei est hic.

Atención

Compro objetos ORO Y PLATA

Siete Esquinas, 4 y 6 — PAMA

Disué vase goma laca en una cantidad regular de alcohol, a fin de obtener un barniz ligero. Dese una capa de este barniz a cada huevo, y cuando estén bien secos, métese en serrín o salvado, procure calcarlos con la punta más gruesa hacia arriba, para evitar que rueden. Cuando se quiera emplear estos huevos, quítese el barniz con alcohol, y se conservarán en el mismo estado de conservación para el alimento e incubación. Este método es el mejor y más seguro que se haya inventado hasta ahora, empleándose con resultado (Poultr.)

ATENCIÓN Compro objetos ORO Y PLATA Siete Esquinas, 4 y 6 — PAMA



Espejos - Cristales - Vidrios Instalaciones en general. Especialidad en cristales para autos. Avda. E. Figueras, 51 - Tel 1965 PALMA DE MALLORCA

Sebastián Soler

Oro y Plata - Buen comprador S. Alonso, 38 - Teléfono, 1855 - Palma de Mallorca

Pago bien

objetos de oro y plata, papeletas de empeño. - Vidriería, 27, ent.º de 10 a 1 y de 4 a 6.

Cubra su Previsión y Particpe de sus Beneficios

ASEGURANDOSE EN MUTUA MEDITERRANEA

Mutualidad Española Autorizado por la Dirección General de Seguros Vida a Prima Fija de Seguros Sucursal en Mallorca

Av. Alejandro Rosselló, 62-2.º PALMA DE MALLORCA

Como se pueda...

Sentados ambos en el gabinete, algunos días después de la boda, preguntó ella de improviso:

—¿Por qué te has hecho aviador?

Y él, encogiéndose de hombros, contestó al cabo de algunos instantes.

—Pues, mira, no lo sé... ¡Que por qué me he hecho aviador! ¿Y por qué se hacen otros ingenieros, soldados, sacerdotes o escritores? ¿Por qué ha de experimentarse un placer infinito en hacerse tostar por todos los soles y helar por todos los fríos?

Porque una fuerza irresistible nos impulsa a ello... La vocación no es una palabra vacía de sentido... Pues bien; yo tenía esa vocación como la tienen en nuestros días tantos niños, de los que pudiera asegurarse que han nacido con un motor en la cabeza... Y este motor los atormenta hasta el punto de convertirlos en verdaderos mártires de la ciencia desde los primeros años de su vida... Yo era uno de esos niños... Mi padre me dijo un día: «Tú serás mecánico dentista.» —Y yo entonces adopté una resolución irrevocable... Mecánico, desde luego... Dentista, jamás... ¡Aviador!

—¡Está bien! —dijo entonces la joven; —pero yo me veo condenada a vivir siempre llena de miedo.

—Miedo, ¿de qué? —Bien puedes figurártelo... ¿De qué se tiene miedo cuando se quiere de veras a una persona?

—Pero es que yo adoptaré desde ahora todas las precauciones imaginables...

—¿Puedes asegurar que todas?

—Mujer... por muchas que se adopten hay siempre que arrostrar algunos peligros...

—Si... pero los peligros inútiles...

—¿Por ejemplo?

La joven fijó en él una cariñosa mirada.

—¿Por ejemplo...? Ser un buen muchacho; pero al mismo tiempo un mal cristiano que, con la mayor indiferencia del mundo, se pone en peligro todos los días... sin pensar en la salvación de su alma.

En los labios del joven dibujóse una sonrisa, la sonrisa de los mudanos que creen y no creen... que no toman en serio los Mandamientos y esperan a la hora de la muerte para arreglar su conciencia.

—¿No comprendes que al volar se está lejos de muchísimas cosas?

—Lo comprendo; pero recuerda que Alberto volaba lo mismo que tú... ¡Y cuán religioso era!... ¡Con qué exactitud observaba los preceptos y santificaba las fiestas!...

—¡Si, pero no era de los nuestros?... ¡Tratándose de nosotros, es distinto!...

—¿De modo que vosotros estáis dispensados de todo?

—No digo eso... —Hablemos claro... ¿Vas a misa los domingos?

—No... —¿Cumplés con la Iglesia...?

—Tampoco... —¿Y no piensas que algún día podrías matarte como ese pobre Federico?

Algunas veces... sí... ¡Claro está que se piensa en la muerte; pero pronto se desecha la idea... después de todo, no se muere más que una vez!...

—Perfectamente... Pero, ¡Y después de morir...!

Ambos quedaron silenciosos y como anonadados, bajo el peso de aquella pregunta terrible. El primero en reanudar el diálogo fué el joven.

—A decir verdad, yo me calumnio... Muchas veces cuando paso por delante de Nuestra Señora de las Victorias, entro en la iglesia.

Entonces, si yo te diera una medalla de la Virgen, ¿la llevarías contigo?...

—¡La llevaría!... pero no en el cuello...

¿Temes, acaso, que la vean?

—No es por eso... es porque cuando, hechos una sopa o temblando de frío, saltamos de la máquina al suelo, se nos abraza sin piedad por centenares de personas, y no hay cordón ni cadenilla que pueda resistir a tales estrujamientos. Hay que coserla en el casacón de cuero que me pongo en todas las ascensiones.

—Pues así lo haré...

—Y, además, será un recuerdo tuyo...

—Lo de menos en este asunto soy yo...

A las tres de la tarde del día siguiente era pertinaz la lluvia. El nublado se extendía desde un extremo al otro del horizonte. Todo era gris; los álamos que limitan la pista temblaban de frío, y sus hojas se retorcan en lucha desesperada contra las ráfagas del temporal, no queriendo morir todavía.

El aeródromo estaba desierto. ¿Quién había de exponer su máquina a las injurias de aquella laguna de fango líquido,

El sol parecía brillar, no obstante, en uno de los cobertizos.

Una joven muy rubia y de ojos muy azules cosía con

gran dificultad una medallita de plata en un tosco casacón de aviador.

—¡Era tan duro el cuero y tan pequeña la aguja...!

De pie, y en torno de ella, varios jóvenes contemplaban la operación con interés manifiesto.

—¿De modo que eso protege? —preguntó uno de ellos, sin el menor asomo de ironía.

—¡Cuidado que sois paganos!... ¿Pero es que vuestras madres no os han enseñado nada!... ¡Si, señor; esto protege!... No el metal, porque no se trata del manitú de un salvaje, ni aun siquiera la imagen que representa, sino la oración que esta imagen suscita en un alma consciente y que pudiera formularse así:

«Dicen que yo soy un grande hombre; pero yo reconozco mi pequeñez y la miseria de mi vida. Yo he logrado descubrir una nueva máquina; pero máquina más admirable soy yo mismo, y por eso me inclino ante Vos que me habéis creado y ante Aquélla que fué la primera entre los seres humanos que se elevó al cielo, trazándonos el camino.»

«Si alguna vez vacila mi motor en el espacio, ¡venid en mi auxilio! ¡Acordaos de los que en la tierra me aman y temen a cada instante por mi vida!... Que vuestros ángeles invisibles extiendan sus manos para sostenerme!...

«Y si en vuestros eternos designios creéis que debo perecer, acordaos de que me han atraído las alturas... de que me han atormentado las ansias por ascender a las regiones de la luz inmensa... Y no permitáis que yo caiga en esas otras regiones de que habla el Profeta, en las que habita el horror sempiterno...»

—Ya veis —acabó diciendo la joven, después de cortar con los dientes el hilo, una vez terminada su tarea. —Ya veis que se trata de hacerlos rezar... como se pueda.

—¿Sabéis —dijo uno de los circunstantes, belga por más señas — que habríais podido ser un admirable curita?

—¡Protesto! —exclamó la recién casada— La oración no es mía; pero como la recito todos los días por un caballero a quien de sobra conocéis, la llevo siempre en el corazón y en la memoria.

—¡Mujer de mi alma! —dijo el caballero aludido, estrechando con efusión las manos de su esposa.

—Señora, ¿tendríais por casualidad otra medallita? —preguntó un muchachote alto como un varal y fuerte como un roble, desabrochándose su casacón de cuero...

Pierre l'Ermite.

No hay que exagerar

I

A LOS DOCE AÑOS

Don Simplicio, ¿y el muchacho?

—No me diga usted nada, del muchacho. ¡Que chico tan listo! Se pasmaría usted; no coge libro que no aprenda. Su maestro está loco. Dicen que es una alhaja; y como uno al fin es padre, se le cae la baba.

—Supongo que procurará usted darle una buena educación.

—No faltaba más. Mucho que si. Mire usted, aún no ha cumplido trece años y ya le he puesto seis profesores.

—¡Atíza!...

—Si, señor; lo que usted oye, seis profesores; uno de matemáticas, otro de francés, otro de música, otro de equitación, otro de esgrima, otro de baile y otro de...

—¡Ave María Purísima! ¿Dónde va usted a parar, Don Simplicio? Es decir, que a estas horas, el muchacho de usted canta, baila, monta, cuenta y además habla para que no lo entienda usted, No me parece mal; pero vamos al caso: ¿qué tal anda de doctrina cristiana?

—¡Qué cosas tiene usted, tío Matracal! Ya se supone que eso lo aprenden los niños en la escuela.

—¡Ah! con que ya se supone es decir, que usted supone que cuando niño le enseñarían la doctrina, como podrían enseñársela a un papagayo, con lo cual usted se da por satisfecho y aquí paz y después gloria.

—Vaya, hombre, no hay que exagerar ciertas cosas.

—Si, ya entendido; no hay que exagerar la doctrina cristiana, aunque se exagere todo lo demás, ¿no es esto? Pues nada, señor D. Simplicio al tiempo que es buen maestro y nos dirá dónde están las verdaderas exageraciones.

II

A LOS VEINTE AÑOS

—Don Simplicio, ¿le ha escrito a V. el muchacho?

—No señor hace tiempo que no me ha escrito, pero supongo que estará bueno.

—Pues suponer es, porque pudiera estar malo.

—¿Acaso sabe usted algo?

—De su salud nada de particular; pero de su conducta... alguna cosilla.

—¡Hombre... respíro!

—¡Ah! ¿con qué respira usted por que con qué enfermo del cuerpo y se queda usted tranquilo aunque lo este del alma?

—Hombre, no digo tanto.

—Pues advierto a usted que me escribe un amigo diciéndome de él cosas muy graves. Su hijo de usted no duerme una noche en su casa; pasa el tiempo en los cafés y en otros sitios peores; habla de religión como un salvaje; lleva una vida relajada; frecuenta el trato de gentes impías; en una palabra, que sino es ya un perdido de remate, está muy cerca de serlo.

—¡Caramba, con el muchacho! Pues diga usted si le doy consejos, ¡Pepe, a los libros, le digo, déjate ahora de tonterías, que ya tendrás tiempo de divertirte!

—¡Ah! ¿con qué a todo eso le llama usted divertirse?

—¡Ombre, entiéndame usted. No hay que exagerar tanto. A los muchachos conviene entenderlos, y no hacer demasiado caso de sus cosas. Eso sí, yo quiero que mi hijo estudie. Lo primero es antes. El hombre sin carrera no es hombre.

—Y el hombre sin religión, ¿qué es?

—Le diré a V...

—No, el que dirá soy yo. El hombre sin religión es una fiera que acaba por devorarse a sí misma, después de haber dañado mucho a los demás.

—¡Caramba, tío Matracal, siempre va usted a parar al hoyo! Yo no digo que no haya uno de tener religión; pero considero que no se deben exagerar tanto esas ideas. El muchacho sabe ya dónde le aprieta el zapato: es ya un hombre y... ¡si viera usted que artículos escribe!

—¡Ah! ¿con qué escribe artículos?

—Si, señor; en *El Despellejador* un periódico de los más avanzados. Ha poco escribió uno magnífico, sobre la educación libre de la mujer.

—Buenas andarán las mujeres que él eduque.

—Pues mire usted, ha gustado muchísimo.

III

SEIS MESES DESPUÉS

—¡Tío matracal de mi vida!

—Don Simplicio de mi alma ¿qué le pasa a usted?

—Una cosa terrible, una cosa horrorosa: mi hijo se ha suicidado.

—¿Qué está usted diciendo! —Lo que usted oye. ¡Hijo de mi vida! ¡Ya no existel! ¡Lo he perdido para siempre! Mire usted esta carta.

«Querido papá: Siento darte un disgusto, pero no hay más remedio. Estoy enfermo, entrapado, aburrido y no quiero vivir más.

«Quizá debí descubrirte antes mi situación; pero, ¿qué remedio podías darme tú? Ninguno.

«Me hubieras llenado de consejos la cabeza y lo que yo necesitaba era llenar mi corazón, cosa que jamás he conseguido.

«Si, debo declarártelo francamente, no creo ni puedo creer en nada. Estoy convencido de que todo es mentira y quizá esto me hace más desgraciado.

«¿Qué es la vida más que un caos incomprensible?

«¿Que significa esta ansia de mi corazón que jamás he logrado calmar?

«No lo sé.

«Sólo sé una cosa cierta y positiva: que vivo entre tinieblas y dolores, y para vivir así prefiero quitarme la existencia.

«¡Ojalá no me la hubieras dado nunca!

«Adiós: olvida para siempre a tu hijo.

«PEPE»

—¡Para siempre! ¡para siempre! ¡Hijo de mi corazón! ¡Qué cosa más terrible, más espantosa, más atroz!

—Si, señor D. Simplicio muy espantosa muy atroz, muy terrible; pero vamos «no hay que exagerar».

Adolfo CLAVARANA

Bernardino Seguí Garriga

Contratista de obras Estructuras, cemento armado presupuestos canteras, piedras Calizas Machacas, Gravillas

Matías Montero Número 20 Teléfono 2466

Alfredo Llompart

Materiales para la construcción. - Depositario exclusivo del Cemento Portland, Goltat y Puzolánico Ciclope - Cementos del país - -

Avenida Alejandro Rosselló, 14

MUTUA BALEAR

SEGURO DE INCENDIOS. SEGURO DE ACCIDENTES. SEGURO PATRONAL. SEGURO DE ENFERMEDADES. SEGURO DE RESPONSABILIDAD CIVIL

Vía Roma, 45 - Telf. 2-8-0-3

BAR CRISTAL

Situado en el punto más fresco de la capital CONCIERTOS NOCTURNOS todos los días en sus espléndidas Terrazas HELADOS Y REPRESCOS de calidad

Servicio superior

CONTRATISTA

Construcciones rápidas y económica Presupuestos gratis Chalets desde 25,000 ptas. Guillermo Salas Cabot Obispo Massanet, 35 y 37 Encargos al Teléfono 1310

Efemérides de la semana

JUNIO

DIA 25.—Roma.—El Ministro español de Asuntos Exteriores ha visitado el Colegio Pontificio en Roma. Se le ha hecho un cálido recibimiento. — **Africa.** — Sigue ininterrumpida la marcha de las tropas germano-italianas por tierras de Egipto venciendo igualmente a la resistencia británica que a los elementos naturales escasez de agua, calor sofocante del desierto y demás dificultades que se les oponen.

No obstante todos se encuentran luchando al oeste de Sollum. El número de prisioneros en Libia es ya de 33.000. — En el Atlántico han sido hundidas otras cien mil toneladas de barcos varios. — El Rey Jorge ha ratificado el Tratado con la U. R. S. S. — A última hora de hoy se consigna otra gran victoria por las tropas del Eje que combaten en Egipto, después de haber conquistado Capuzzo, Sollum, Halfaya y Sida. — El Barrani. Los ingleses anuncian su retirada, Bitchie ha sido destituido y Wavell nombrado Jefe del octavo Ejército.

DIA 26.—Africa.—Las tropas germano-italianas, rota la resistencia enemiga, siguen su avance sobre Marsa. — Martink. Desde el frente actual hasta Alejandria hay una distancia de 500 Kilómetros. En Berlín dicen que Rommel no se propone conquistar territorios extensos. — El Teniente General Bastico ha visitado las fortificaciones de Tobruk entrevistándose con Rommel el cual le confirmó que todos los planes habían sido realizados. — **Rusia.** — En la región de Jarkov, las operaciones de aniquilamiento de las tropas soviéticas han seguido de modo encarnizado, aunque se dice que el ataque germano tiene carácter preparatorio. El sector norte de los muelles de Sebastopol ha sido conquistado. — En la Cámara de los Comunes un diputado conservador ha presentado una moción de desconfianza contra Churchill. «Es posible—se dice—que el Gabinete vea amenazada su existencia». Los próximos debates prometen ser tumultuosos.

DIA 27.—Africa del Norte.—Las tropas del Eje siguen en dirección Este, llegando a 48 Kilómetros de Marsa Matruk. Al parecer los ingleses han decidido ofrecer resistencia en esta región. «La entrada de Rammel en Egipto ha creado una situación totalmente nueva» se dice. En 72 horas ha avanzado más de 200 Kms. Ya no se habla de escenario de guerra libico, sino sólo de teatro egipcio. En Londres es grande el nerviosismo reinante, porque el pilar egipcio del imperio británico y con él el Canal de Suez están ahora en peligro. — En el Cairo se considera grave la situación. — La juventud egipcia considera a Rommel como libertador. — Los subditos norteamericanos han sido invitados a abandonar Egipto. — Por primera vez han conferenciado juntos, el Embajador de la U. R. S. S. Litvinof, Roosevelt, Churchill y Hull. En sus conversaciones realizan estudios detallados de los temas del día. La prensa considera los próximos meses decisivos para el fin de la guerra.

DIA 28.—Kupiansk, localidad próxima al río Okol a 80 Kilómetros al Oeste de Jarcov ha sido evacuada por los soviets. Del 12 al 22 de junio en 463 aviones los perdidos por estos habiéndoseles capturado 21.827 prisioneros, 100 tanques y 250 cañones. — **Extremo Oriente.** — Las fuerzas japonesas han ocupado Lingchuan base china muy importante de la provincia de Chasi. Las dos columnas niponas convergentes se hallan sólo a 70 Kilómetros de distancia. — Frente a las costas del Japón ha sido hundido el buque soviético «Angartroi» que según la prensa nipona ha sido torpedeado por un submarino yanqui. — Elementos interesados pretenden enturbiar las relaciones germano-argentinas, pero Alemania está dispuesta a aclarar el caso del hundimiento del «Rio Tercero».

DIA 29.—Ha empezado la evacuación de Alejandria. La administración de los Caminos de Hierro se encargará del transporte de los evacuados y de parte de su mobiliario. — Las tropas del Eje están a las puertas de Marsa Matruk. Los Ejércitos británicos de Siria y Palestina han salido precipitadamente hacia Egipto. Churchill ha regresado a la Gran Bretaña, acompañado de Harriman, en avión. En Londres se ha hecho pública una declaración oficial sobre las conversaciones de Washington. — «Las operaciones discutidas—se dice—distráeran la potencia del ataque contra Rusia». El transporte sigue constituyendo el problema más importante. Han quedado detenidos súbitamente los ataques a Churchill. — En aguas de Sebastopol la aviación alemana ha hundido un contratorpedero y un submarino soviéticos.

DIA 03.—Marsa Matruk ha caído en poder del Eje, habiéndose capturado más de 6.000 soldados ingleses. Ya no quedan más posiciones defensivas hasta Alejandria. En la operación han sido destruidos 36 carros blindados y numerosas baterías y se ha cogido muy abundante material bélico. Los británicos se han replegado hacia el Este. — Existe gran nerviosismo en Egipto y Palestina. Los judíos venden fincas y transfieren sus valores a Norteamérica. — Los japoneses conquistan Tang Cheng y Sungkutu. — En Wolhur han quedado en poder de las tropas alemanas más de 32.000 prisioneros rusos. La ofensiva soviética ha sido un rotundo fracaso. La División Azul coadyuvó al triunfo. — Han sido hundidos otros 16 buques por los submarinos alemanes. Entre ellos lo ha sido el destructor alia do «Nestor» que escoltaba un convoy en el Mediterráneo.

DIA 1° DE JULIO.—Las fuerzas del Eje desde la iniciación de la ofensiva en Norte de Africa han avanzado 600 kilómetros, de ellos 250 por territorio egipcio. — Los británicos han tenido que abandonar siete aeródromos. — En el Extremo Oriente, cuatro divisiones chinas han sido cercadas por los japoneses al Sur de Fuchen. — Según el Ministro de Negocios Extranjeros de Nanking «La situación actual de la guerra es la mejor garantía de la victoria del Eje». — Según el comunicado oficial las fuerzas del Eje en Egipto han sobrepasado la zona de Fuka. — El Senado de E. E. U. ha concedido otro crédito de 42.000 millones para gastos militares. — En el Golfo de Méjico y en el Mar Caribe han sido hundidas 98.000 toneladas en navios que llevaban aviones, municiones y armamento.

INFLUENCIA DEL MAR EN LA GUERRA ACTUAL

La flota de la victoria

«Mi reino por un caballo», exclamó un rey angustiado después de perder una batalla cuando el caballo representaba para él escapar con vida. El imperio por unos barcos, parecen decir ahora destacadas personalidades británicas al sentir graves síntomas de asfixia; lo que oído por sus amigos y aliados del otro lado del Océano ha dado lugar a que Mr. Roosevelt, el estadista de palabra más cara de todos los tiempos de la Historia, dispuesto a heredar y complacer, haya dejado oír su voz y después de preparar al contribuyente americano con sabidas charlas junto al fuego, obtener de él la cantidad necesaria, que exactamente no sabemos, pero podemos afirmar sin temor a equivocarnos, es una cantidad respetable de ceros, para construir una flota mercante que ha de llegar hasta los 18.000.000 de toneladas.

Al frente de ella, que por la natural modestia americana o atrastradas por la campaña de la «V» han denominado de la victoria, ha sido colocado el almirante Emery S. Land, garantizar el empleo de todos los buques en el suministro de material bélico. Si consideramos que la cifra anterior es aproximadamente igual a las pérdidas de Inglaterra en lo que lleva de guerra y más de la mitad de su total disponible, incluidas las incautaciones y tenemos en cuenta la gran eficacia de la campaña submarina, y aérea alemana, aun suponiéndole al almirante Land el mayor acierto en su gestión, no somos muy optimistas respecto al resultado, muy importante para los anglosajones, de lo que se ha dado en llamar «batalla del Atlántico».

En el paralelo que pudiera establecerse entre esta situación y una batalla real, con la eterna lucha entre el cañón y la coraza, harían aquí de proyectiles los torpedos de los submarinos y las bombas de los «Stukas» y de coraza la capacidad de los astilleros ingleses y americanos para reponer el tonelaje perdido; el medio, de resistencia muy superior a la del aire y actuando en este caso en sentido inverso el real, representaría nada menos que acabar con las huelgas y sabotajes y organizar toda la producción, fin de cuenta, esa cosa tan sencilla que consiste en transformar unos números sobre el papel en 18.000.000 de toneladas flotantes.

Halifax, en un discurso, ha comparado la situación actual a la de 1917, cuando la campaña sin restricciones de los submarinos alemanes estuvo a punto de producir el colapso inglés; causas exteriores de sobra conocidas y comentadas nos hacen disentir y sólo podríamos estar de acuerdo en el sentido de que fundamentos navales de aquella época son iguales a los del actual sin variaciones de trascendencia.

Un señalado sentido marítimo preside desde su origen el desarrollo de la actual contienda y de siempre, como es sabido, el pensamiento del imperio inglés; podemos suponer en líneas sencillas que éste ha seguido la siguiente trayectoria: reunido los estadistas del imperio con los personajes del Almirantazgo se planteó a la vista de un «Fighting Ships», una imaginaria batalla de Jutlandia que en el ánimo de todos se ganó ampliamente con pronunciamientos

mucho más favorables que en la real; en su consecuencia, acordaron, por unanimidad, que sus barcos, aunque expuestos a serios peligros, podrían cruzar los mares y los alemanes, en cambio, no, y fué esta sencilla reflexión y no el secundario episodio del «pasillo» lo que provocó la guerra.

Inglaterra, contando con el primer lord del Almirantazgo y un buen intendente para la administración de los grandes recursos de su Imperio estimó que el excelentísimo general Tiempo estaba de su parte, y considerándose invencible con tan eficaces mandos, se lanzó al combate. Un fallo puede tener el razonamiento, y es el que apunta, precisamente. A la dura campaña submarina se suma la destructora acción aérea, y en la realidad la cifra de hundimientos rebasa ampliamente los demás pesmistas pronosticos.

Como familia grande que que gasto más de la cuenta Inglaterra acude al empeño en el poderoso Banco de Norteamérica, y detalle expresivo de su vital necesidad, que tiene todo el valor de un símbolo, las primeras tierras del Imperio se entregan a cambio, precisamente, de medio centenar de destructores puestos fuera de servicio años atrás. Algunas veces se oyeron que, en son de protesta, hacían manifestaciones de que las islas valían mucho más. Lo se vino a contestar Churchill II—, pero, ¿acaso tienen precio los balones de oxígeno para el que se asfixia? Y tenía razón, balones de oxígeno son esos convoyes de cuya protección iban a encargarse los viejos destructores aunque una gran parte de los que los componen rinden viaje en el fondo del mar y este se puebla de banderas de la «Unión Jak», otros llegan a su puerto de destino y como el caballo de la frase permiten seguir viviendo.

La enfermedad sigue su curso de avanzada gravedad, que nuevas complicaciones acentúan. En el mar del Coral las poderosas unidades hundidas por los japoneses son americanas y no inglesas y es también un general americano quien dirige la defensa de Australia siguiendo las instrucciones de Washington.

Inglaterra, imposibilitada por su falta de tonelaje, de prestar la debida asistencia, tiene que contemplar con dolor como todo un continente de sus dominios se aleja su órbita y cae decididamente en la zona de influencia de Norteamérica,

LUIS LINARES.

BAUZA

Compraventa de maquinaria— Motores marinos e industriales — Diesel semi diesel— Explosión— Gas pobre y eléctricos.

San Magin, 1—Palma.

Esparter a, Alpargatería, Cuerdas y Esteras de todas clases

COMPRAVENTA

de fincas Rústicas, Urbanas y Solares Informes: Luis Martí, 15

VIAS URINARIAS

El submarino, enemigo número uno de los aliados

El Eje tiene motivos bien fundados para esperar el logro de la victoria del concurso sincronizado de sus tres armas: el submarino, el avión y el tanque. Y colocamos en primer lugar al sumergible porque nos contamos entre quienes, creyendo sinceramente en la formidable potencialidad industrial de los Estados Unidos, ponen en tela de buques para botar al agua, no ya más, sino ni siquiera un tonelaje aproximado al que van mandando al fondo los sumergibles enemigos, con una regularidad que debe inspirar en Washington y Londres las mayores aprensiones. Roosevelt y Churchill habrán examinado panorámicamente el desarrollo de la contienda, diverso en todos sus escenarios para la causa de las «naciones libres»; pero es muy probable que su máxima atención la hayan concentrado en el examen de tres pavorosos problemas: la sangría de barcos provocada por los submarinos del Tripartito; la batalla de Egipto, que es la del Mediterráneo, y la del Próximo Oriente; la creciente incapacidad ofensiva de Rusia y China y la probabilidad de que el término de este verano los dos gigantes depósitos de reservas humanas queden semibloqueados y llegue el momento de que Inglaterra y los Estados Unidos deban contar exclusivamente con sus propias reservas en hombres para afrontar, en condiciones de inferioridad demográfica, el choque con el bloque tripartito y los países liberados por éste y unidos a su causa.

La pez octaviana, que conoce Inglaterra en lo que afecta a su política interior, puede turbarse como consecuencia de los presentes fracasos militares y los que se avecinan. A estas horas cabe que en Inglaterra los militares «cucen» los políticos, éstos a aquellos y la opinión pública a ambos. A orillas del Támesis se reciben malas noticias de las cinco partes del mundo. Ante las fronteras orientales de la India los japoneses se disponen a transformar el cuerpo de voluntarios birmanos en Ejército Nacional de Birmania. En el canal de Mozambique, que debiere hallarse dominado por la base naval británica de Diego Suarez (Madagascar), operan activamente los submarinos japoneses, que ya han mandado a fondo en aquellos parajes un número considerable de mercantes aliados. En el Mediterráneo Oriental, la escuadra británica presencia imponente como las divisiones blindadas del Eje avanzan hordeando el «Mere Nostrum», camino de Alejandria. En el frente del este de Europa se acumulan los triunfos anticomunistas en el sector de San Petersburgo, el de Kalinin, el de Kurk y el de la Uerania suroriental, al tiempo que se goniza Sebastopol y se repita fúnebre una ofensiva fingermana contra Marmansk. Planeando siniestramente sobre la causa británica campean cuatro tremendos hechos, que determinan la crítica situación actual del mas poderoso imperio que conoció el mundo:

Primero: La Progresiva destrucción de la flota mercante inglesa, o al servicio de Inglaterra, y la merma constante que viene sufriendo la escuadra de la Unión Jak por la acción combinada de los aviones y barcos de superficie y sumergibles del Tripartito. Segundo: La incapacidad actual de la Gran Bretaña para abrirse y dejarse expedir la vía del Mediterráneo, cuyo cierre hermético por el Eje—decuplica los trayectos con la consiguiente pérdida de tiempo y el obligado empleo, de un ingente tonelaje mercante, con la adecuada escolta de buques de guerra. Tercero: La magnífica defensa infernal de los Ejércitos anticomunistas, y Cuarto: Los vertiginosos triunfos iniciales del Japón.

Relojería Alemana

Colón, 40 - Teléfono 2917 PALMA DE MALLORCA

URETRITIS AGUDA O CRONICA Y COMPLICACIONES

Especialista ANTONIO ALOMAR Lzo. Vicens, 3 - (Trav. J. Anselmo Clavé) Teléfono, 2664 — (encima Café Triquet Sindicato 198,